

	<p>Objekt: "Die Preussen kummen!"</p> <p>Museum: Wehrgeschichtliches Museum Rastatt Schloss Rastatt, Herrenstraße 18 76437 Rastatt 07222 / 34244 information@wgm-rastatt.de</p> <p>Sammlung: Vormärz und Revolution von 1848/1849, Rastatter Soldatenaufstand 1849, Friedrich Kaiser (1815 - 1889), Maler & Lithograph</p> <p>Inventarnummer: 004823 -02</p>
--	--

Beschreibung

Am 30. Juni 1849 erreichten die preußischen Truppen den entscheidenden Durchbruch an der Murglinie. Nach der Niederlage bei Kuppenheim begann die wilde Flucht der Freischärler in Richtung Rastatt. Die Lithographie zeigt in fünf Szenen die Verfolgung und Festnahme der flüchtenden Revolutionäre im Zuge des ungehinderten Vormarsches der preußischen Armee nach Süden und der Belagerung der Festung Rastatt. Der Hilferuf "Die Preussen kummen" war dabei ihr ständiger Begleiter.

Die Litographie nach dem Entwurf von Friedrich Kaiser (1815-1889) wurde 1849 in Berlin bei L. Lentze verlegt.

Grunddaten

Material/Technik: Litographie
Maße: 38,3 x 50,7 cm

Ereignisse

Illustriert wann 1849
wer Friedrich Kaiser (1815-1890)
wo
[Geographischer wann
Bezug]
wer

	wo	Rastatt
[Geographischer Bezug]	wann	
	wer	
	wo	Großherzogtum Baden
[Zeitbezug]	wann	1848-1849
	wer	
	wo	
[Person- Körperschaft- Bezug]	wann	
	wer	Friedrich Kaiser (1815-1890)
	wo	

Schlagworte

- Badische Revolution
- Lithografie